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CLAUDIA SHEINBAUM APUESTA AL DIÁLOGO Y COOPERACIÓN CON EU  

 

Tras las primeras órdenes ejecutivas anunciadas por Donald Trump en el primer día de su 

mandato, la presidenta Claudia Sheinbaum fijó la postura de México y detalló que muchas 

de ellas no son nuevas, sino que ya las aplicó durante su primer mandato. La única que se 

aplicará por primera vez es declarar a los grupos criminales como terroristas. En este 

sentido, aseguró que “todos queremos combatir a los cárteles de la droga”, sin embargo, 

dejó en claro que esto lo debe hacer “Estados Unidos en su territorio y nosotros en el nuestro”. La mandataria 

federal afirmó que México y Estados Unidos deben coordinar esfuerzos en este tema, para que se permita que 

cada país actúe en el marco de su territorio. Reiteró que México es un país independiente que defenderá su 

soberanía. En este punto, sin duda, nadie se negará a cerrar filas en torno a la mandataria mexicana. ¿No cree? 

 

DIPUTADO RICARDO MONREAL ASEGURA QUE NO SE DEBEN MINIMIZAR ÓRDENES EJECUTIVAS 

DE TRUMP  

 

Ricardo Monreal, coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro manifestó que no hay que minimizar 

las órdenes ejecutivas del presidente Trump, pero confió en que va a tener que reflexionar y acudir al diálogo. 

“Nosotros nos pronunciamos por el diálogo y por la no injerencia ni la intervención militar en nuestro país. No lo 

vamos a admitir, no lo vamos a aceptar”. En este sentido, el legislador dejó en claro que la mayoría legislativa 

en el Congreso de la Unión “vamos a sumarnos a respaldar a la presidenta Claudia Sheinbaum como jefa de 

Estado, como Jefa de Gobierno”. El líder parlamentario aceptó que hay temas mencionados por el presidente 

Trump, que son preocupantes. La deportación masiva, declarar a los cárteles mexicanos como terroristas, de 

la que dijo, que nuestro país va a seguir aplicando la ley aquí en México y no aceptaremos la aplicación de leyes 

extraterritoriales o de intervención militar de cualquier gobierno extranjero. “Y el otro tema son los aranceles, 

que también nos parece una decisión unilateral, desafortunada, equivocada, y que nosotros actuaremos con 

prudencia, con diálogo, que es al que estamos convocando antes de que se apliquen ese tipo de medidas 

impositivas unilaterales que lesionan la economía del mundo y particularmente la de México”. 

 

EL PRESIDENTE DEL SENADO, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA LLAMA A LA UNIDAD NACIONAL Y 

PIDE A LA OPOSICIÓN DIÁLOGO 

 

Desde todos los frentes se reconoce la necesidad de estar unidos para enfrentar la embestida contra nuestro 

país por parte del gobierno de Estados Unidos. En la Comisión Permanente, no fue la excepción y desde la 

máxima tribuna de México, el presidente en funciones, Gerardo Fernández Noroña, llamó a la unidad nacional 

sin regateos. Por eso, anunció la intención de Morena y sus aliados de buscar diálogo con la Oposición para 

encarar la difícil coyuntura en materia migratoria y comercial para México con la llegada de Donald Trump a la 

Presidencia de Estados Unidos. "Nosotros le tendemos la mano a la Oposición", dijo Gerardo Fernández 

Noroña, presidente del Senado, quien aclaró que el diálogo tendría que desahogarse en el Congreso de la 

Unión. El senador morenista consideró que la oposición no tendría que condicionar un encuentro con la 

presidenta Claudia Sheinbaum. Consideró que el Gobierno de Trump está generando tensiones innecesarias 
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que pueden lastimar la relación bilateral, pero confió en que Sheinbaum desarrolle una relación fluida y de 

entendimiento con Trump. 

 

SENADOR DEL PAN, RICARDO ANAYA PIDE QUE NO SE MINIMICEN DECRETOS DE DONALD TRUMP 

 

Muy participativo estuvo en sesión de la Comisión Permanente el senador Ricardo Anaya quien cuestionó la 

ingenuidad del gobierno y dijo que se trata de “una tontería” el asegurar que si el vecino país impone más 

aranceles también se les pondrán de regreso en México. “Estados Unidos a nosotros solamente nos exporta el 

16 por ciento de lo que vende fuera de su país, nosotros a ellos más del 80 por ciento. “Para la economía 

mexicana la exportación es un tercio de nuestro Producto Interno Bruto, de nuestra economía, para ellos es 

apenas el 7 por ciento, entonces, si ellos nos ponen aranceles y nosotros los ponemos de regreso, 

matemáticamente nos hace 23 veces más daño a nosotros que a ellos”, indicó. Por ello, exigió al gobierno 

federal que deje de minimizar el tema de aranceles y deportaciones y tome en serio las amenazas del presidente 

de Estados Unidos, Donald Trump. En cambio, se pronunció por poner en la mesa una estrategia con altura de 

miras que plantee un programa ambicioso en materia de visas y permisos de trabajo para que los connacionales 

puedan ir de manera, segura y ordenada a trabajar a Estados Unidos. Además, planteó la necesidad de que se 

firme un acuerdo tan importante como el Tratado de Libre Comercio, pero en materia de seguridad, en el que 

se establezcan las condiciones en las que, de manera conjunta y coordinada, se va a combatir al crimen 

organizado. 

 

 

SENADOR DEL PRI, ALEJANDRO MORENO CRITICA PRECIO DE LAS GASOLINAS EN MÉXICO 

 

Alejandro “Alito” Moreno, presidente del PRI, calificó de inaceptable que mientras el precio internacional del 

petróleo baja, “los mexicanos sigamos pagando cada vez más caro por la gasolina”. Explicó que en los últimos 

12 meses el precio del barril de petróleo de la OPEP (Organización de Países Exportadores de Petróleo) ha 

disminuido un 7.63 por ciento.  “Esto no solo demuestra una falta de transparencia en la política energética del 

Gobierno de MORENA, sino que también es un golpe directo al bolsillo de las familias y los sectores productivos, 

que ya están ahogados por la inflación”, acusó.  “Nos prometieron que la gasolina sería más barata, que con la 

famosa “soberanía energética” los precios estarían bajo control. Pero la realidad es otra: refinerías que no 

producen lo suficiente, subsidios mal planeados y una administración incapaz de aprovechar la coyuntura 

internacional a favor de los mexicanos”, señaló.  “Esto es el resultado de las malas decisiones de MORENA y 

de una política energética que no responde a las necesidades reales del país. Al final, los errores en su 

estrategia no los pagan ellos, los paga cada mexicano, cada vez que llena su tanque”, mencionó.  Dijo que 

México merece una política energética que trabaje para su gente, no en su contra. 

 

SENADOR IGNACIO MIER, DE MORENA, REITERA RESPALDO A SHEINBAUM POR EL PROGRAMA 

“MÉXICO TE ABRAZA” 

 

Desde la Comisión Permanente, el vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco, reiteró su 

total respaldo a la presidenta Claudia Sheinbaum y a las acciones decididas que ha tomado para salvaguardar 

los intereses de México. Recordemos que el Congreso mexicano emitió un pronunciamiento a mantener la 

unidad nacional, y respaldar a la presidenta Claudia Sheinbaum, con el programa México te abraza”, ante las 

declaraciones del presidente de Estados Unidos, Donald Trump. Los grupos parlamentarios, del Senado y la 
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Cámara de Diputados, rechazaron cualquier intervención unilateral por parte de Estados Unidos, en materia de 

migración, aranceles y declarar terroristas a carteles de las drogas. El presidente de la Mesa Directiva, en 

funciones Gerardo Fernández Noroña, dijo que frente a las medidas anunciadas por Trump en materia 

migratoria y de combate al narcotráfico, señaló que, ante decisiones extraterritoriales, “no cederemos un solo 

milímetro de la soberanía”.  

 

DIPUTADO DE MORENA, ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR RESPALDA AGENDA DE DERECHOS 

HUMANOS Y PROTECCIÓN DE MIGRANTES 

 

El vicecoordinador de Morena en San Lázaro, Alfonso Ramírez Cuéllar se sumó a las voces de apoyo a la 

presidenta Claudia Sheinbaum y manifestó su respaldo absoluto a la agenda prioritaria en la defensa de los 

derechos humanos y la protección de los migrantes. Junto con los y las legisladoras de Morena y sus aliados, 

así como de la oposición, Ramírez Cuéllar firmó el posicionamiento que dio a conocer el presidente de la 

Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna en el que reafirman el compromiso de México de garantizar los 

derechos humanos de los migrantes en ambos lados de la frontera, y rechazó las amenazas como mecanismo 

para cimentar la relación bilateral. En este sentido, anunció que las y los mexicanos deportados por la nueva 

administración estadounidense serán recibidos con apoyo y oportunidades “para que encuentren una vida mejor 

en su propia tierra”. Sobre la implementación del programa "Quédate en México" que busca implementar el 

gobierno estadounidense, las y los legisladores de Morena hicieron un llamado a la unidad nacional y a la 

vocación humanitaria que ha dado prestigio a México en el ámbito internacional. Tienen razón nuestros 

representantes populares pues lo cierto es que, en materia de seguridad, es necesario un enfoque integral para 

combatir el tráfico de armas y debilitar a las organizaciones delictivas. 

 

DIPUTADO DEL PAN, FEDERICO DÖRING PIDE MÁS APOYO A MIGRANTES QUE SERÁN 

REPATRIADOS 

 

Activos en su labor legislativa, las diputadas y diputados integrantes del PAN, llamaron al gobierno Federal a 

implementar un fondo de apoyo para mexicanos en retorno forzado. Federico Döring Casar, mencionó que 

"los dos mil pesos que anunció Sheinbaum no sirven de nada, y en contraparte, a los ninis de López Obrador 

les dan más dinero". Döring denunció que el gobierno de Sheinbaum junto con Juan Ramón de La Fuente, 

Marcelo Ebrard y el cuerpo consular en Estados Unidos, "está paralizado", por lo que les hizo un llamado a 

trabajar por los 4 millones de personas en Estados 

Unidos en situación irregular”. Agregó que el partido albiazul brindará todo el respaldo a los migrantes que están 

hoy en los Estados Unidos y requieren asesoría legal, así como un apoyo directo para posibles situaciones que 

se vayan desarrollando. Por su parte, el diputado migrante del PAN, Raúl Torres Guerrero, mencionó que la 

comunidad mexicana debe estar tranquila de que el Estado mexicano y la oposición están alzando la voz en 

México. 

 

SENADORA AMALIA GARCÍA DE MC CONSIDERA INACEPTABLE EL TRÁFICO DE ARMAS 

 

La senadora Amalia Dolores García Medina (MC) afirmó que el tráfico de armas es inaceptable, por lo que se 

le debe poner un freno y saber en dónde están para detectarlas y detener la muerte que implica la decisión 

devastadora de abrirle las fronteras ilegalmente. La Comisión Permanente del Congreso de la Unión exhortó a 

la Secretaría de Relaciones Exteriores para que solicite un informe pormenorizado al gobierno de Estados 
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Unidos sobre las medidas, acciones e indicadores de rendición de cuentas elaborados por parte de las 

respectivas agencias estadounidenses con las que el país tiene interacción, como Aduanas y Protección 

Fronteriza, para detectar, reducir y prevenir el tráfico ilícito de armas, municiones y artefactos explosivos. Lo 

anterior, en el marco del Entendimiento Bicentenario sobre Seguridad, Salud Pública y Comunidades Seguras, 

a través de rastreo, investigaciones e inversiones en tecnología balística, a los que se comprometieron en dicho 

acuerdo. El punto de acuerdo, aprobado en votación económica, también pide a la SRE que solicite un informe 

detallado sobre los resultados de la investigación y rastreo de las armas que han sido aseguradas en México, 

el número de los aseguramientos de armas de fuego y componentes, cuántas organizaciones de traficantes han 

detenido y cuántos puntos de venta en la frontera han supervisado por año. Del mismo modo, cuántas licencias 

han revocado de esos vendedores que de forma comprobada le han vendido armas de uso militar a los cárteles 

del narcotráfico en México mediante prácticas negligentes de venta, las investigaciones de los compradores 

intermediarios que se encuentren en territorio estadounidense, así como las sentencias impuestas a las 

personas involucradas con estas armas y delitos en el marco de dicho Entendimiento. El documento señala 

que, de acuerdo con el último informe público de la Agencia de Alcohol, Tabaco, Armas de Fuego y Explosivos 

(ATF, por sus siglas en inglés), perteneciente al Departamento de Justicia del gobierno estadounidense sobre 

la Evaluación Nacional del Comercio y Tráfico de Armas de Fuego, el 74 por ciento de las armas que llegan a 

nuestro país provienen de la frontera norte con Arizona (22 por ciento), California (9 por ciento) y Texas (43 por 

ciento). 

 

TRUMP ANUNCIA INVERSIÓN DE 500 MIL MILLONES DE DÓLARES AL PROYECTO DE IA 

"STARGATE"  

 

Ya instalado en la Casa Blanca, en su segundo día de mandato, el nuevo presidente de Estados Unidos, Donald 

Trump, anunció una inversión de hasta 500 mil millones en el sector privado para construir una infraestructura 

en inteligencia artificial (IA) en el país. Las compañías de IA OpenAI, Softbank y Oracle planean crear una 

empresa conjunta que comenzará con un proyecto de centro de datos en Texas para después llevarla a otros 

estados. Al presentar este programa Trump aseguró que se trata del mayor proyecto de infraestructura de 

inteligencia artificial en la historia de Estados Unidos y creará más de 100 mil puestos de trabajo. En cuanto a 

la imposición de aranceles a Estados Unidos y México, este plan esperará un tiempo, pues Donald Trump pidió 

la realización de un análisis para determinar las causas del déficit comercial que tienen, con el objetivo de definir 

las medidas apropiadas a imponer. En un memorándum sobre la "Política Comercial América Primero", la 

administración de Trump pidió al secretario de Comercio en consultas con el secretario del Tesoro y de la 

Representación Comercial de Estados Unidos investigar las causas del "grande y persistente" déficit comercial 

anual de bienes. Sin embargo, no debemos confiarnos, porque si algo ha demostrado el republicano es que lo 

que prometió en campaña lo está cumpliendo. Estaremos atentos. 
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